



# **Mi Universidad**

## **Controles de lectura.**

*Estefanía Ochoa Nazar*

*2 parcial*

*Interculturalidad en Salud*

*DR. Sergio Jiménez Ruiz.*

*Medicina humana*

*Primer Semestre grupo B*

Comitán de Domínguez a 12 de octubre

# Interculturalidad en la Salud.

Esponja.  
Dr. Sergio Jimenez Ruiz

## Diagnóstico de salud poblacional con enfoque en salud

La medicina tradicional mexicana es un sistema de salud ancestral que ha evolucionado a lo largo de miles de años. A partir de 1930 y 1940 se comenzó a hablar, a estudiar y a implementar acciones relacionadas a la medicina tradicional. La medicina tradicional sigue siendo el principal campo de estudio en antropología médica mexicana hasta el día de hoy, es una de las áreas del conocimiento indígena que ha sido objeto de etnografías más específicas. Algunos de los aspectos más destacados de la medicina tradicional mexicana incluyen el uso de hierbas medicinales, rituales curativos y se tiene la creencia en la importancia del equilibrio entre el cuerpo y el espíritu. Los curanderos y chamanes desempeñan un papel fundamental en este sistema de salud. Utilizan conocimientos transmitidos de generación en generación para tratar las enfermedades y mantener la salud de las personas. Desde finales del siglo XV, la medicina tradicional ha permitido a los pueblos indígenas enfrentar, tratar, curar y prevenir las enfermedades que padecen. Les ha permitido tener y desarrollar explicaciones del porqué de las enfermedades, también se ha hecho importante en los grupos indígenas.

EFERONIA  
Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Interactividad.

Ochoa Nazar Estefanía

## Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención.

La prevención, en el marco del conocimiento de la atención de salud, está dentro del alcance de la doctrina de la salud pública, la disciplina que guía la prestación de atención de salud a la población.

**Los determinantes de la salud:** se comenzaron a hablar sobre los principales determinantes de la salud de los individuos y las poblaciones, que provenían del estudio de Marc Lalonde de 1974. Lalonde era un abogado y político que se desempeñó como ministro de salud de Canadá y encargó un estudio a un grupo de epidemiólogos para examinar las principales causas de muerte y enfermedad en los canadienses en una muestra representativa. Lalonde presentó un informe titulado: Nuevas perspectivas sobre la salud de los canadienses, que marcó uno de los acontecimientos importantes en el campo de la salud pública como disciplina orientadora para la acción de los servicios de salud responsables de garantizar la salud de la población. Lalonde presentó un informe titulado: Nuevas perspectivas sobre la salud de los canadienses, que marcó uno de los hitos importantes en el campo de la salud pública como disciplina orientadora para la acción de los servicios de salud responsables de garantizar la salud de la población. Se denominan deter-

E. S. Estenica

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

10/10/2023

Interculturalidad en la Salud

## APS, PROTECCIÓN Y PROMOCIÓN DE LA SALUD.

Protección social en salud significa "la garantía brindada por la sociedad a través de los poderes públicos que permite a un individuo o a un grupo de individuos satisfacer sus necesidades y requerimientos de salud al tener un acceso adecuado a los servicios del sistema o de uno de los subsistemas existentes en el país, sistema de salud sin que la capacidad de pago sea un factor limitante. La protección social de la salud proporciona un marco para el acceso a una atención sanitaria adecuada y la entiende como un derecho o privilegio establecido por la sociedad. Las políticas de protección social en la atención de salud deben ser universales, garantizando el acceso, la calidad, las oportunidades y la protección financiera para las personas, las familias y la comunidad. La protección social de la salud no es un concepto estático. Al contrario, esta se encuentra evolucionando y las políticas que contiene están cada vez más consolidadas, ampliando el alcance real del bienestar social. Es congruente con el objetivo de Cobertura universal es entendida como la situación en la cual cada ciudadano es objeto de los servicios de cuidado en la salud.

Estefanía.  
Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Alcira Nazar Estefanía

## EDUCACIÓN PARA LA SALUD.

La educación para la salud es el proceso de aprender e involucrar a individuos, pacientes o familias para que adquieran los conocimientos, actitudes y métodos necesarios para promover y proteger la salud de individuos y grupos. Su propósito general es promover el bienestar humano (prevención de enfermedades), reducir comportamientos y situaciones potencialmente amenazantes y comprender la enfermedad, el tratamiento y la atención adecuada de cada paciente. Servicios de información y educación para pacientes con INTEL 611 y sus familias. Fue creado por personal del instituto que gestiona el programa. La educación para la salud incluye la comunicación sobre los factores sociales, económicos y ambientales que influyen en la salud, incluidas las causas de los riesgos personales y las conductas nocivas, y el uso de métodos de atención de la salud. Es una ética laboral ya que anima, informa y apoya a las personas en la realización del trabajo. Discusiones en grupo, discusión de temas candentes y la naturaleza de la educación para la salud. Sin embargo, esto no puede ser eficaz porque la información proporcionada normalmente no la proporcionan expertos en la materia, y no se tratan temas más profundos que requieren conocimientos especializados. Información y debates sobre salud también se pueden encontrar en estos canales, un ejemplo de comunicación es cuando un médico

APA

-

Fagetti,A(2011)FundamentosdelamedicinatradicionalMexicana.Saberescolectivosydialogode  
saberesenMexico137-157.

-

VillarAguirre.Moncel(2011).Factoresdeterminantesdelasalud.ImportanciadelaprevencionAc  
tamedicaperuano28(4)237.241.

- OPS.(2007)Organizacionpanamericadesalud,organizacionmundialdelasalud.

.Fortuny,M.,&Gallego,J.(1988).Educacionparalasalud.Revistadeeducacion287,306.



APA

-Pardo.,A.(2007).Elorigendelavidaylaevoluciondelasespecies:cienciaeinterpretaciones.

VillorAguirre,Manuel(2014),factoresdeterminantesdelasaludimportanciadelaprevencion,Act  
amedicaperuana.

Briceño, G.V. (2021, 2 diciembre) primates/ Queson, características, tipos, alimentación, hábitat, e evolución.

Cara, H.T. (2008) Hominización, Humanización, cultura contribuciones.

Clorente, M. Fabre, M. Mosquera, M. (2008) lateralización cerebral en chimpances: una aproximación filogenética al estudio del cerebro humano. *Estudios de psicología*, 29(2).